

6 Société et Culture

**Islam/Célébration de la fête d'Aïd el Kabir, ce vendredi
Les vertus du "Allahou Akbar" expliquées à tous**



Photo : Adjiat Ntoutoume/ L'Union

Instantané de la prière, avec des responsables de la communauté musulmane, dont Ali Bongo Ondimba (centre), et l'Imam Océni Ossa (devant).

F.B.E.M
Libreville/ Gabon

A l'instar de la communauté internationale, le Gabon a célébré, hier, la fête de l'Aïd El Kabir, communément appelée fête de la Tabaski, ou fête du Sacrifice. Si cette commémoration est célébrée par les immolations et les préparations de moutons qui y ont cours, l'Aïd el Kabir est d'abord une fête "haute-ment spirituelle", selon les

responsables religieux. C'est dans ce sens que la communauté musulmane du Gabon, et de Libreville en particulier, a convergé dès la matinée vers les nombreux lieux de prières disséminés à travers la capitale, pour se recueillir dans la présence d'Allah. A la mosquée Hassan II par exemple, un invité de marque a, comme à l'accoutumée, rehaussé l'assemblée de sa présence : le président de la République, Hadj Ali Bongo Ondimba, Raïs de la communauté



Photo : A. Riside Moussavou/ L'Union

La mosquée Hassan II et son esplanade étaient bondées comme à chaque fois.

musulmane du Gabon. Le prône circonstanciel, tenu par le grand imam Ismaël Ocen Ossa, s'est appuyé sur l'essence et les vertus du "Allahou Akbar". "Cette formule d'invocation qui traduit la grandeur incommensurable de Dieu", et dont le Coran conseille de faire mention aussi souvent que possible. Notamment en cette période de l'Aïd el Kabir. Un "Allahou Akbar" cependant loin de celui utilisé à mauvais escient par "des esprits égarés" se récla-

mant de la foi musulmane, afin de commettre des actes atroces, a précisé le religieux. Pour le grand Imam, la déclamation du "Hallaou Akbar" a plutôt « des vertus thérapeutiques profitables à tous...C'est une formule divinement sacrée et consacrée au bonheur et à la protection de l'humanité tout entière. » Aussi, a-t-il exhorté ses frères et sœurs dans la foi à « ne pas avoir honte de proclamer religieusement et sans ostentation ce takbir. »



Photo : Adjiat Ntoutoume/ L'Union

Ici, le Raïs de la communauté musulmane du Gabon Ali Bongo Ondimba, immolant symboliquement un bœlier.

Quant aux non-musulmans, il les a appelés à ne pas avoir peur en entendant les musulmans le déclamer. Après le prêche, Hadj Ali Bongo Ondimba a symboliquement immolé deux bœliers sur la place de la mosquée. Imitant ainsi l'acte posé autrefois par le prophète Abraham, sur ordre d'Allah. Il faut rappeler en cela que la fête de la Tabaski tire sa source de l'histoire du patriarche Abraham, dont Dieu a éprouvé la foi en lui

demandant d'immoler son fils unique, Ismaël. Chose qu'Abraham s'apprêtait à faire quand Dieu, convaincu de sa foi, lui présenta finalement un bœlier à sacrifier, en lieu et place de son rejeton. Signalons qu'après l'étape de la mosquée, les musulmans se sont dispersés dans les quartiers et les foyers pour se consacrer à la partie festive de l'Aïd el Kabir : le partage d'un plat de mouton, en famille ou entre amis.

Ils ont dit... Ils ont dit... Ils ont dit

"La Tabaski représente une journée de joie pour nous"

Marliyatu Djika

"La fête de la Tabaski représente une journée de joie pour nous. Je suis très contente car, c'est une occasion pour moi de faire de nouvelles tresses, de mettre des dessins sur les mains et les pieds et de me retrouver en famille pour partager le mouton avec des amis".

Midrel Okalia

"Cette fête représente pour les musulmans le sacrifice offert à Allah. C'est un moment particulier pour nous car, c'est un jour sacré que nous commémorons chaque année. C'est une grande joie pour nous".

Héric Philippe

L'Aïd el-Kébir, qui est communément appelée Tabaski, est la fête la plus importante de l'Islam. C'est un jour de réconciliation, d'amour et de travail où chacun est invité à pardonner à celui qui lui a causé du tort. Chaque famille, dans la mesure du possible, sacrifie un animal (vache, chèvre, mouton ou brebis)".

Maïramou Abdou

"Cette fête nous rapproche encore un peu plus des autres, étant donné que le prophète nous prescrit d'être charitable envers nos prochains car, pendant qu'ici nous mangeons à notre faim, d'autres musulmans dans le monde n'ont pas cette chance".

Propos recueillis par H.N.M

**Islam/Hajj 2017
Les pèlerins à Mina**

Issa IBRAHIM

Mina/Arabie Saoudite

Estimés à 2,6 millions, cette année, les fidèles musulmans rassemblés en Arabie Saoudite sont depuis hier dans cette plaine pour les derniers rites du grand pèlerinage annuel.

"LE Hajj ne se raconte pas, il se vit". Couvert de son habit d'ihram (deux morceaux de tissu) blanc, Cheickna, pèlerin malien, fend la foule compacte ce mercredi 30 août 2017, correspondant au huitième jour du mois lunaire Dhul-Hijjah (mois du pèlerinage), marquant le début effectif du pèlerinage en terre de l'islam. 2,6 millions de pèlerins, dont environ deux cents du Gabon, prennent part au cinquième pilier de l'Islam. Les autorités saoudiennes précisent que le gros de la troupe a rallié le Royaume par voie aérienne (plus de



Photo : Issa Ibrahim/ L'Union

L'arrivée des pèlerins à La Mecque.

1, 7 million), le restant par la mer et la voie terrestre. Pour notre interlocuteur, comme pour l'ensemble de pèlerins, Arafat constitue une étape capitale. C'est le jour et la halte où le pèlerin doit tirer le meilleur de son temps dans l'adoration d'Allah. C'est, en effet, au pied de cette colline de gra-

nit d'environ 70 m que le prophète Mohamed (PBASL) a livré son sermon d'adieu à ceux qui l'accompagnaient pour le hajj vers la fin de sa vie. Le voyage d'une vie presque pour tous ces milliers de pèlerins qui ont déferlé, hier, dans la sainte vallée Mina, non loin de La



Photo : Issa Ibrahim/ L'Union

Le stationnement d'Arafat, un des grands moments du Hajj, lors du pèlerinage à La Mecque.

Mecque, jour de l'Aïd Al Adha Al Moubarak (fête du Sacrifice), un des grands actes du Hajj. Ils vont y demeurer durant tout le long du week-end pour l'acte de lapidation symbolique des stèles représentatives de Chey'tan (Satan). Certains d'entre eux iront à la Mecque pour y faire des Tawâf (acte d'adoration symbolisé par des tours autour de la Kaâba), mais aussi pour visiter la mosquée du prophète à Al Madina (Médine). Il faut dire que les autori-

tés saoudiennes ont mis en place d'importants moyens pour assurer la sécurité des pèlerins, en intensifiant le déploiement des Forces de sécurité sur toutes les routes menant vers les différents lieux saints. Hormis des caméras de surveillance mis à contribution. Surveillance sur les principales routes pour veiller sur le mouvement des pèlerins. Et en prévision de toute urgence, ces autorités ont déployé plus de 17.000 éléments supplémentaires des

Forces de défense civile, soutenus par environ 3.000 véhicules. Les autorités sanitaires ont, quant à elles, équipé 151 ambulances de différents types et formes et équipées des derniers moyens d'urgence et thérapeutiques, pour fournir des services d'urgence sur le terrain. Tournant en plein régime, le Croissant-Rouge saoudien a battu le rappel de 2.472 de ses membres pour travailler dans les lieux saints et les principales routes, équipés de véhicules d'interventions et d'autres moyens de premiers secours. Enfin, en raison de la température relativement élevée cette année (avec une moyenne au delà de 40°), les autorités sanitaires de Mina ont installé plus de 280 ventilateurs à eau, qui se sont révélés efficaces pour faire face au stress thermique et aux coups de soleil.